

La "Autoreforma" en el sindicalismo latinoamericano: La necesidad de superar su dependencia de la política, una cuestión que va más allá de la relación partido-sindicato

Isidor Boix

Publicado en el blogspot del autor,

Febrero 2012

La Confederación Sindical de Trabajadores y Trabajadoras de las Américas (CSA), organización regional de la Confederación Sindical Internacional (CSI), está preparando su Congreso para el próximo mes de abril. En este marco están desarrollando un intenso y abierto debate sobre su propia naturaleza, a lo que responde el sugerente título de "Autoreforma" por ellos impulsado y que apunta a dos conceptos básicos: la necesidad de reforma y que ésta debe surgir del propio sindicalismo.

En este proceso de preparación nos pidieron, a la Confederación Sindical de Comisiones Obreras de España, una aportación a este debate. A ello obedecen estas notas por mi parte, en un artículo que aparecerá en el libro "Autoreforma-III" que editarán con ocasión de ese Congreso y como contribución al mismo.

Quiero adelantar, para los que estén interesados en el tema, que la tesis central de mis notas podría resumirse en la necesidad de que el sindicalismo latinoamericano supere su "dependencia de la política", entendida tal dependencia en una doble dirección, es decir en el ámbito de las relaciones partido-sindicato y sindicato-partido, así como, más allá de las cuestiones orgánicas, en el de las relaciones entre sindicalismo y política como expresiones diferenciadas de la acción social colectiva.

Quiero solamente añadir en esta presentación que las ideas que siguen expresan la opinión personal del que las firma.

Mis consideraciones sobre la "Autoreforma" del sindicalismo latinoamericano se encuentran en:

<http://www.fiteqa.ccoo.es/comunes/temp/recursos/29/1160149.pdf>

en [9:37](#)

